

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España Extranjero (Unión Postal) Número suelto Id. atrasado

LA ACTUALIDAD

El impuesto de consumos

Los concejales republicanos y socialistas de Madrid han puesto sobre el tapete, con motivo de anunciarse nueva subasta del impuesto de consumos, el tema de su transformación, mas los elementos coaligados no marchan acordes en el sistema que se debe adoptar para llegar a la anhelada reforma.

Los socialistas abogan por el impuesto proporcional sobre el valor de los terrenos y los republicanos optan por el reparto vecinal, especie de capitación con arreglo al inquilinato ó el concierto con los gremios, mediante un reparto, por especies.

Dado lo difícil que es en una población de la importancia de Madrid el llegar a la confección sincera de un reparto, máxime por los abusos á que puede dar lugar, el proyecto de la minoría republicana ha levantado numerosas protestas y una recia campaña en contra de una parte de la prensa.

Republicanos y socialistas han emprendido activa campaña para la sustitución del impuesto de consumos y para hoy está convocada la junta municipal que ha de deliberar sobre tan importante asunto, que puede ser la piedra angular sobre la que descansa la hacienda municipal con condiciones de vitalidad si aciertan en la fórmula.

Un significativo periódico madrileño de estirpe democrática, considera el impuesto sobre el valor de la tierra como el modo más justo y eficaz de resolver el problema, y dice que cuando se aprobó una adición por la que se inicia la creación de este impuesto, un concejal acaudalado declaró que era dueño de un inmueble en la calle de Sevilla que hace poco valía, en venta, 250.000 pesetas y hoy podría venderse en un millón.

Hace diez años, en los Cuatro Caminos, se vendió por 30 000 pesetas un área formidable de terreno. De esta parcela, el comprador ha sacado ya, sin venderla, toda, más de 100.000 pesetas y como la tierra estaba improductiva, sólo tributó por 2 céntimos cada metro cuadrado.

Tributando la tierra por su valor en venta; sólo con esto consideran que hay bastante para reemplazar el impuesto de consumos.

Seguiremos atentamente ese intento del Ayuntamiento de Madrid, pues no hay que dudar de que si el éxito le acompaña, ha de influir enormemente en las decisiones ministeriales sobre la creación de la hacienda municipal.

Lecciones y Comentarios

Cinco años vestida de hombre.—Gallos de cola larga.

Los periódicos yanquis ocupan extensamente estos días de la interesante aventura de mis Elena Smith, una linda morena que apostó en Boston con un amigo 50.000 francos á que se haría pasar por hombre durante cinco años, sin que nadie le descubriera.

Mis Elena ha ganado la apuesta. Se vistió el traje masculino, se hizo pasar por un joven español, y tomó el nombre de Alfonso Martínez.

Sirvió como empleado en distintas casas de comercio, y vivió durante algún tiempo con una amiga, que se hacía pasar por su mujer sin que nadie nunca sospechara nada.

El único obstáculo que necesitó vencer mis Elena fué el sinnúmero de pasiones que despertó en el bello sexo. Cierta se-

ñorita hizo sufrir mucho al buen Alfonso Martínez, empeñándose en que había de raparla.

Los cinco años de la apuesta han pasado, y mis Elena ha recobrado sus vestidos y sus costumbres de mujer.

Asegura que haciendo de hombre ha acaudalado de convencerse de que la superioridad que el hombre lleva á la mujer se reduce á los músculos. En todo lo demás vale menos. La mujer no habla más que de modas y de trapos, pero el hombre no habla más que de el mismo.

Durante los cinco años, sólo una persona adivinó el secreto de mis Elena. Fué una mujer. Pero como también iba vestida de hombre, sonrió y calló.

En el Japon existe cierta especie de gallos de cola desmesurada que una selección ingeniosa durante el transcurso de un siglo ha conseguido obtener en la aldea de Sinaraza, isla de Shikoku.

El color de estos gallos es muy vario, en algunos de un blanco purísimo. Las plumas de la cola, en número de 15 á 24, alcanzan una longitud de 2'50 á 3'50 metros y en su arranque son mucho mas gruesas que las de los gallos ordinarios. Cierta viajero ha visto un ejemplar cuya cola media 4'05 metros y los habitantes del país pretenden haber obtenido otro en el que dicho apéndice tenía tanta 5'40 metros de largo.

Como es de suponer, estos gallos no pueden andar libremente por el suelo, pues no tardarían en perder su espléndido y exagerado plumaje. Para evitar tal inconveniente habitan en jaulas elevadas de las cuales penden las colas. Todos los días se les saca á dar un paseito higiénico de media hora con un criado detrás que lleva recogida la cola para que no sufra deterioro. Una ó dos veces al mes se le lava cuidadosamente con agua tibia, dejándola secar al sol.

Alimentáseles con arroz no descortezado y coles, y se procura que beban agua en abundancia.

Para transportarles de un lugar á otro se les encierra en una caja estrecha y larga, aunque no tanto como la cola, por lo cual es necesario arrollar ésta. Los gallos de larga cola son fuertes y viven largo tiempo. Con el hombre muéstranse tan familiares y mansos como los perros.

Las gallinas presentan también un plumaje muy desarrollado, aunque no tanto como los machos. Ponen al año unos treinta huevos, que son incubados por otras gallinas.

ARGOS

De Su Santidad á Federico Mistral

El «Acta Apostólica Sedis» inserta la siguiente carta con que nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X corresponde, por medio de su secretario de Estado el eminentísimo señor cardenal Merry del Val, al obsequio que el gran poeta de Provenza Federico Mistral le hizo de sus bellísimos poemas.

He aquí la eludida carta: «Dulce satisfacción ha producido en el ánimo de Su Santidad la dedicatoria que habéis tenido el buen acuerdo de hacerle del poema de Nerio, en que cantáis con sin igual magnificencia á vuestro país natal y al cielo de los Papas en Aviñón. Tales demostraciones cerca del Padre común de la cristiandad recuerdan que la Escuela de Provenza, de que sois glorioso fundador, ostenta como lema el de hija de la Iglesia: «Filia Ecclesiae».

Vuestra obra inmortal del renacimiento provenzal, la renovación de una lengua venerable entre todas las lenguas, la evocación de la tradición, particularmente de la tradición religiosa, tan rica, de una provincia cuya alma campea dentro de la vuestra; el apego á las tradiciones y á la fe de los mayores, es colocaban en la más alta jerarquía de los grandes autores, que son orgullo de las letras humanas y cristianas.

El Padre Santo, expresándonos su gratitud y sus votos paternales, os da la bendición de Cristo, que invocáis como el inspirador de toda poesía; la bendición de la Virgen Inmaculada, á la que cantáis en vuestras tiernas y populares poesías, y «cuya virginidad fué el copón en que el Redentor encarnó por nosotros.» Y en prenda del particular afecto que os profesa. Su Santidad os envía de todo corazón la bendición apostólica, así como á vuestra piadosa esposa.

Lecciones femeninas

Las faldas de moda

En «La Liberté», de París, leemos un lamentable suceso ocasionado por la moda de las faldas trabadas, que ahora usa el bello sexo, y algunos oportunos comentarios sobre este asunto.

«Una señora joven, Juana D...», esposa de un ingeniero agrónomo, domiciliada en el bulevar Exelmans—refiere el diario parisien—se había vestido ayer á la última moda, para ir á visitar á una de sus amigas en el bulevar Saint Germain. Su falda, estrechamente ceñida á las piernas, hacía de ella una elegante que no podía moverse.

Subir el automóvil le fué ya muy difícil. Lo consiguió, no obstante. Pero, cuando, al llegar á su destino, quiso bajar del carruaje, sus pies, prisioneros en la falda, no pudieron saltar libremente y cayó el arroyo. La caída fué tan desdichada, que la dama se rompió una pierna y se produjo heridas en la cabeza y en el rostro.

Los transeúntes acudieron en su auxilio; pero, mientras la levantaban, un ratero se apoderó de su portamonedas—que contenía algunas joyas y una respe-

table cantidad en metálico—y consiguió huir. No fué posible capturarle.

Conducida al hospital de la Caridad, la señora fué curada de primera intención y, á petición de su marido, trasladada á su domicilio.

Hemos preguntado á los maestros de la costura—añade el mismo periódico—lo que opinaban de una moda capaz de ocasionar tan deplorables sorpresas. «La falda trabada—ha dicho M. Ben-nain, director de la casa Laferrière—es cosa que nunca había existido. Es una moda exótica, venida de aliende el Atlántico. La hemos combatido siempre. Solo algunas fantasistas del gran mundo aceptaron, y entonces naturalmente, fué aceptada por las damas que tenían interés de lucirse en la calle. Pero nunca se aclimató la falda trabada entre las clases sociales superiores; vean ustedes las carretras, vean ustedes las playas aristocráticas.»

La misma opinión sustenta la casa Margeline Lacroix.

«La traba no se usó nunca en la alta costurería; ahora ha entrado á su término pero pronto tocará á su término esa moda grotesca, porque vendrá el invierno y entonces, con esas trabas, le será imposible á una señora recogerse la falda.»

El director de la casa Ronif opina lo mismo:

«Las norteamericanas, que han tratado de aclimatar en París esa fantasía, han rectificado ya ellas mismas y no quieren más trabas. La moda se ha vulgarizado ya en la capital, y se ensaya extenderla á provincias.

He aquí una razón poderosa para que las últimas parisienenses indecisas se decidan al fin á abandonar esa moda con horror.

Un drama de Marquina

El Diario Español, de Montevideo, describe en la forma siguiente el estreno del nuevo drama de Eduardo Marquina En Flandes se ha puesto el sol.

«Una bellísima obra, un verdadero estreno para el público de Montevideo, fué la obra puesta anoche en escano por la compañía del Urquiza, en espectáculo de honor á Díaz de Mendoza.

Verdadero estreno decimos, porque la pieza teatral del poeta Eduardo Marquina no era conocida ni en España ni en América. Bellísima, decimos también, porque el delicado autor de Doña María la Brava nos ofrece un episodio histórico movido en la realidad de un ambiente lleno de verdad, evocado con arte, revivido en la armonía de las escenas teatrales, impregnadas de toda la impulsión épica.

En Flandes se ha puesto el sol ha tenido noche el éxito que esperábamos. Escrita en verso admirable, flosta en ella la poesía de Marquina, vigorosa y llena de las florescencias del espíritu catalán.

Marquina ha motivado su obra en los días de la dominación de España en Flandes. El episodio histórico de aquel momento ha sido impecablemente descrito en cuatro actos, que terminan por recordar el momento en que el sol español se puso en Flandes. Este motivo es el que inspira la obra.

Hay en el primer acto las tentativas de una rebelión flamenga; en el segundo se asiste á la rebelión vigorosa, pero reprimida; en el tercero, á una nueva rebelión; en el último, al caso del dominio hispano.

Eduardo Marquina obtuvo anoche el mejor elogio. Su obra merece todos aplausos. Y tuvo á concurso el valioso de Díaz de Mendoza y de María Guerrero, de Palanca, de la Cancio y de toda la brillante compañía del Urquiza. Exito grande fué también el obtenido por el beneficiado Díaz de Mendoza.

PALMA

Para dar salida al gran número de informaciones hemos suprimido, como verá el lector, parte de la publicidad de la cuarta página en la que insertamos algunas de las informaciones citadas.

Anoche se nos dijo que á las dos de la madrugada de ayer se declaró un incendio en el bosque del predio «Miramar» propiedad de S. A. el Archiduque Luis Salvador de Austria, el que pudo ser dominado tras no pocos esfuerzos y que á la tarde volvió á reproducirse.

Se nos manifestó también que encontrándose en Valdemosa unos fotógrafos de la «Casa Pathé» al objeto de impresionar películas cinematográficas, tuvieron noticia del incendio, marchando inmediatamente al lugar del siniestro y logrando impresionar una película.

Hemos tenido ocasión de ver un proyecto de urbanización de los terrenos del Hornabeque y construcción de diversos establecimientos y edificios, de esparcimiento que será presentado al Ayuntamiento.

El autor del proyecto es don Miguel Capó, agente de anuncios. Mañana daremos más detalles del mencionado proyecto que resulta hermoso y pintoresco.

La guardia civil del puesto de Lluç mayor da cuenta de haber detenido á un individuo por infracción de la ley de caza.

Ayer en la casa de socorro fué curado un niño de pocos años que ha-

bia sido atropellado por una bicicleta sufriendo ligeras contusiones.

En Algaida la guardia civil denunció al Alcalde de la misma á un individuo por infracción del reglamento de policía de carreteras.

Don Gabriel Matas Vich ha presentado una solicitud pidiendo la debida autorización en nombre de la Sociedad «Fomento Industrial y Agrícola» de Menorca, para instalar en Ciudadela una central de reproducción eléctrica para alumbrado y fuerza motriz.

Por carabineros y agentes de la Compañía Arrendataria han sido apresados en Son Servera nueve bultos de tabaco de contrabando, con un reo.

El Juez de la comandancia de Marina de esta provincia, cita á Juan Casas Villademunt, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado para enterarle de un asunto que le interesa.

La Guardia civil del puesto de Sineu da cuenta de haber detenido á una vecina del lugar de Llorito presunta autora de la sustracción de almendras del predio «Es Tancat» de aquel término municipal.

Para los efectos de reclamación, se halla expuesto el público en la secretaría del Ayuntamiento de Mercadería el proyecto de presupuesto para el año 1911.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza á Juan Batti Serra para que en el plazo de diez días se presente en esta Audiencia al objeto de señalar nuevo día la celebración de la vista de la causa que se le sigue por el delito de rapto.

La «Gaceta» llegada de hoy publica el siguiente estado de los nacimientos matrimoniales y defunciones ocurridos en las provincias de España durante el mes de diciembre del año próximo pasado.

Población: 19.876.398; nacimientos, 51.574 defunciones 49.141 y matrimonios 9.165. Natalidad por 1.000 habitantes, 2'63; mortalidad 2'01 y nupcialidad 1'22.

El señor Presidente de esta Audiencia ha señalado el local de esta Audiencia y el día 20 de Septiembre próximo par conlento á las funciones del Tribunal del Jurado correspondiente al tercer cuatrimestre de este año, el 4 de Octubre y el local del Jurado de Mahón y el día 19 del mismo mes y la Casa Consistorial de Ibiza.

En este Gobierno de provincia se recibió ayer el pliego de conciliaciones que ha de regular la concesión del tranvía eléctrico denominado «Cas Catalá» á Palma y ramales, para que presten su conformidad el Sr. Conde de Ayamans y don Alfonso de Chopitea á las modificaciones introducidas en el proyecto.

Para los días 25, 26, 27 y 28 del actual se preparan en Son Rapina grandes fiestas en conmemoración del trigésimo aniversario de la colocación de la primera piedra de la Iglesia de San Bartolomé.

El jueves día 25 empezará un solemne Triduo en honra del glorioso apóstol titular de dicha Iglesia, predicando el Rvdo. don Bartolomé Juan Capellán de la misma.

El sábado 27, acabada la función religiosa, empezará la «revuelta».

El domingo 28, por la mañana, á las diez, solemne oficio, que celebrará el M. I. señor don Mateo Rotger, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, ocupando la Sagrada Cátedra el Reverendo don Andrés Servera, Vicario de San Nicolás.

Por la tarde, carreras de hombres, niños, etc., y por la noche se disparará un castillo de fuegos artificiales, amenizando el acto la Banda de la Casa de Misericordia.

El cólera

A un colega, el médico señor Escalí ha hecho las siguientes manifestaciones:

Las autoridades han de tener su principal cuidado, si se quiere que Mallorca se vea libre del cólera, en evitar por todos los medios posibles que se haga el menor contrabando.

Los que presenciáramos la invasión del cólera en el año 65, recordamos que la terrible epidemia entró en Palma á consecuencia del contrabando.

De un barco que hacía cuarentena fué arrojado un bulto de contrabando á un individuo quien lo recogió y transportó á su casa, que la tenía en el Terreno. Al día siguiente, este individuo falleció atacado del mal.

Sin que las autoridades tuvieran conocimiento de ello, el bulto de contrabando fué sacado de aquella casa y transportado á otra de Santa Catalina, en donde también ocurrieron dos ó tres defunciones.

Tampoco esta vez las autoridades

supieron dar con el infestado objeto.

Siguiendo las incidencias inherentes al tráfico del contrabando, aquel objeto fué llevado á una casa de la plaza del Mercado.

El bulto de referencia contenía ropa, pañuelos, etc., todo lo cual se repartió entre las familias á que venía destinado.

Las consecuencias de aquello fueron verdaderamente terribles. Al día siguiente del reparto, en cada casa se registraban invasiones del cólera seguidas de defunción.

Así—nos afirmó el señor Escalí—se propagó rápidamente el mal, causando en Palma verdaderos estragos.

Una circular

El señor Gobernador civil de la provincia ha dirigido á los Alcaldes de los pueblos la siguiente circular dictando disposiciones preventivas para el caso de una invasión cólera.

Dice así la circular: «Obligando la difusión de la epidemia cólera por el Mediodía de Italia á la adopción de severas medidas de policía sanitaria de preservación y siendo indispensable que proceda á la adopción de las mismas una severa crítica y razonada discusión, se servirá Vd. tan pronto como reciba ésta, convocar á la Junta de Sanidad local pero que después de deliberar tome todos los acuerdos que juzgue pertinentes al caso.

Para la adopción de esas medidas tendrá Vd. muy en cuenta lo que preceptúa la instrucción de Sanidad vigente y las disposiciones complementarias dictadas por la superioridad.

Si dentro de los recursos ordinarios del presupuesto le fuese imposible acudir á todas las necesidades sanitarias, arbitrará los recursos extraordinarios que concede la ley.

Ha de fijarse en primer término la Junta después de últimamente indicado en la protección del agua potable de la localidad tanto en su alumbramiento como en su conducción y distribución, oponiéndose á toda contaminación y haciendo practicar algún análisis en caso necesario.

Débase organizar debidamente el servicio benéfico sanitario procurando que esté previsto el caso de tener que acudir á prestar asistencia á casos sospechosos, y debe establecerse sobre todo por los Ayuntamientos marítimos una especial vigilancia de acuerdo con las estaciones de sanidad marítima para prevenir toda entrada de sujeto ó objeto contaminado.

La Junta local debe prestar atención preferente al estudio del material sanitario y local de aislamiento con que cuente y si carece de este ó es aquel insuficiente, debe inmediatamente subsanar la omisión.

Se servirá Vd. acusar recibo de la presente circular y cumplida la orden que antecede se servirá remitir á la brevedad posible certificación del acta de la sesión con los acuerdos tomados que no sean aplazables sino ejecutivos, al señor Inspector provincial de Sanidad, para los efectos que procedan, advirtiéndole que me halla dispuesto á exigir sin contemplaciones las responsabilidades en que puedan incurrir.»

Comisión de Beneficencia

Conforme anunció el señor Alcalde ha convocado para hoy á las doce la Comisión de Beneficencia y Fomento para ocuparse con detención de las medidas preventivas que conviene adoptar al Ayuntamiento para el desgraciado caso de una invasión cólera.

Comisión permanente de la Provincial de Sanidad

Ayer tarde á las seis se reunió esta comisión bajo la presidencia del señor Gobernador civil interino para continuar el estudio de las medidas que deben adoptarse para el caso de una invasión epidémica.

Asistieron los señores Barga, Escalas, Escalí, Reynés, Barceló, Ribas Lacruz, Lopez Comas y Rover.

Los reunidos se ocuparon extensamente del sitio más conveniente para instalar un local de aislamiento para los primeros atacados ó sospechosos que se presentasen.

Después de amplia deliberación se acordó instalar dicho local en la esplanada del Molinar de Levante, conocida por Ca'n Perantoni.

Se designó una Comisión compuesta de los señores Lopez Comas, Barga, Rover y Reynés, para que esta tarde vaya á dicho sitio y señale el punto donde debe instalarse dicho local.

Se suplicó al señor Gobernador para que nombre, conforme dispone el Reglamento de Sanidad Exterior, los dos señores profesores médicos que han de formar la Comisión médica para asesorar la Sanidad marítima.

Además se ocuparon del sitio donde ha de instalarse el hospital de

apestados, no tomando ningún acuerdo en concreto. Y se levantó la sesión.

De las islas

Ibiza

A la hora de soltar amarras el «Cataluña», se notó bastante animación en el muelle, debido á que marcharon bastantes jóvenes marineros para dirigirse á América, acudiendo numerosos amigos á despedirles.

—Puede ya advertirse cierto entusiasmo para tomar parte en la proyectada excursión al Vedrá, idea iniciada hace algunos días.

Su realización depende de la contestación que dé la «Isleña» á una carta que se le dirigió, solicitando el fletamento del «Formentera» para esta expedición.

Felanig

La recolección de la almendra toca á su término, mostrándose los agricultores, en general, satisfechos del resultado de la cosecha; pues aunque no haya alcanzado una abundancia excepcional, ha sido regular y casi igual en todos los distritos del término, por cuya razón nadie ha quedado descontento.

—La Comisión respectiva ha comenzado los trabajos de organización de los festejos que han de celebrarse en esta ciudad el próximo domingo día 28, con motivo de la feria y fiesta de San Agustín.

Se abriga el propósito de darles todo el atractivo posible, á fin de proporcionar distracción á los muchos forasteros que nos suelen visitar en semejante día.

—El precio del almendrán es hoy sábado en este mercado de 94 pesetas los 42'37 kilos.

—Los vinicultores se muestran muy esperanzados ante las buenas impresiones que reúnan respecto á los precios de la futura cosecha de uva.

Se han hecho ya diferentes compras de este fruto á razón de 2'50 y 2'75 pesetas el quintal.

Mahón

Es tan extraordinario el entusiasmo que ha despertado entre los monárquicos manorquines la idea del banquete, que en honor del Diputado á Cortes don Emilio Hédiger ha de celebrarse el lunes próximo en Fornells, ha habido necesidad de cerrar las listas, tanto de comensales como de pasajeros del «Monte Tós», por no ser posible admitir mayor número de concurrentes.

Se calcula que asistirán al grandioso acto político más de 2.000 personas.

—Esta mañana ha sido puesto en libertad el director de la «Voz de Menorca» don Juan Manent, después de haber estado tres días en la cárcel por disposición del señor Juez Militar.

—En el vapor-correo de hoy ha llegado á nuestra ciudad, en comisión del servicio, el Teniente Coronel de Ingenieros don Gonzalo Rubio.

Tras además el señor Rubio—obediendo órdenes superiores dictadas á consecuencia de un telegrama dirigido al Ministro de Marina por nuestro ilustre diputado á Cortes don Emilio Hédiger—la misión de girar una visita de informe á los talleres de la «Sociedad Anglo-Española» y de inspeccionar el estado en que se halla el dique flotante.

Inca

Segue sin interrupción las obras para terminar el circo taurino de esta ciudad con el fin de poderlo inaugurar con una importante corrida el día 4 de Setiembre próximo, como se propone el propietario de la Plaza don Juan Ordinas.

Se teme que las obras no puedan tocar á su término por la expresada fecha, á causa de que hace algunos días se declaró una huelga parcial entre los carpinteros que trabajan en aquel sitio, en demanda de un aumento en el jornal.

—En el teatro Centro Instructivo se se reanudaron anoche las funciones de cine.

La función estaba anunciada para las nueve, con un número de atracción, la que no dió comienzo hasta media hora mas tarde de la anunciada.

El público impaciente hizo demostraciones de desagrado por tal demora. Aconsejamos al empresario don Bernardo Oliver, un poco de mas puntualidad en beneficio del público y de la misma Empresa.

—El día de ayer arreció el calor de un modo sofocante hasta las diez de esta mañana.

Después de esta hora se ha encapotado el firmamento, soplando un fuerte viento de levante muy fresco.

Sansellas

En vista de no haberse celebrado según costumbre en este pueblo la fiesta cívica del día 15 del actual, varios vecinos de esta villa costean de su peculio propio una fiesta con arreglo al siguiente programa:

Domingo 28.—A las cuatro de la tarde pasa-balle por la música del Regimiento de Palma y caballerías con premios de 10 pesetas, en metálico á mas de los ordinarios.

Al anochecer baile público en la plaza de la Constitución al estilo del país.

A las diez se reanudarán el baile, quemándose vistosos fuegos artificiales.

Manacor

A las 7 y media de la tarde del domingo día 21 en el muelle de Porto Cristo comparecieron unos individuos y dando voces de que se akogaba un hombre, se embarcaron los jóvenes Fernando Fuster Miguel Ferrer y Sebastián Fe-

rrer en el bote de la Compañía Arrendataria en el que estaba el patrón de dicha Compañía Antonio Briel y Vidal y en el acto acudieron al lugar de donde al parecer habían salido las voces de auxilio; oyendo una voz que decía: Bote a la parte fuera; viendo el Briel un bulto flotante en el mar en el que reconocieron a un hombre boca arriba y á flor de agua, al que recogieron sin pérdida de tiempo en la citada embarcación en donde se le practicaron los auxilios del caso hasta llegar á tierra, á donde se dirigieron á todo remo; y al llegar fué auxiliado por los doctores Billoch, de esta localidad y el titular de Selva señor Aguiló.

DE UN BANQUETE

El discurso del señor Pascual

Ayer por falta de tiempo y de espacio dejamos de publicar el interesante discurso pronunciado por don Eusebio Pascual en el banquete celebrado en su obsequio en el Restaurant de Oriente.

El señor Pascual comenzó diciendo que no admitía la fatalidad, pues creía que esta estaba más en los labios que en el fondo de las cosas, pero si no admite en sí la fatalidad dice que hay hechos en los cuales ha influido la suerte, la desgracia ó la casualidad, y así es que hay personas que trabajan toda la vida unidos á la fatigosa labor y pasan solamente arrastrando su vida, si es que no sienten en sus espaldas los fatigosos de la adversidad, en cambio hay otros que son acariados por la diosa Fortuna.

Vino después su nombramiento de profesor, ganado en reñida lid y la importancia del cargo, por los discípulos á quienes tiene que explicar, le descubre la importancia que tiene su cátedra para el Ejército, puesto que ante el futuro Estado Mayor tiene que desplegar las cuestiones económicas de cuya trascendencia para la vida de la nación se ocupará en el discurso.

Para tales alumnos no son los libros los llamados á hacer papel sino las explicaciones. Habla de su último libro publicado, asignándose modestamente el papel de ordenador de opúsculos, folletos, memorias y revistas cuya consulta supone la posesión de una copiosa biblioteca.

Pasa luego á explicarse el carácter del banquete. Considera hijo de la amistad, lo que considera se ha excedido. Manifiesta que el acto no tiene carácter político, pues de tenerlo no lo hubiera aceptado y refuerza, dice, mi opinión al ver sentados en estas mesas hombres afiliados á las manifestaciones políticas más diversas, si bien esto no quiere significar que abomine de la política pues el defecto de España es que se la considere como cosa de los profesionales.

Debido al temporal reinante en las aguas de Artá, no les fué posible el poder desembarcar en dicho puerto. Hoy saldrá para Barcelona.

ceder la importancia merecida al trabajador pues este es necesario á aquel y ya han pasado por fortuna aquellos tiempos en que el trabajo era mirado como cosa innoble, pero los obreros no deben caer en el vicio contrario, de creer, como creen, que son los únicos necesarios, pues el capital es trabajo acumulado é ir contra el capital es ir contra el mismo trabajo. El capital y el trabajo son como los brazos de unas tijeras que separados no sirven para el objeto indicado.

Es un error el de los obreros el ir contra las máquinas, pues si bien al implantarse producen crisis porque ahorran muchos brazos, facilitan no obstante el consumo y abaratan la producción, dignificando al obrero que de simple trabajador manual pasa á conductor de la máquina.

Terminó su discurso con un hermoso canto á Mallorca, ofreciéndose á trabajar por ella desde el puesto que ocupe no solo por el amor que á ella siente, como preciado florón de la corona española, sino también por gratitud hacia sus paisanos.

La emigración gratuita al Brasil

Días pasados publicaba la «Gaceta» una relación de españoles fallecidos en el Brasil, enviada por el cónsul de España en Pará. A 140 ascendían los que figuraban en la lista, y la mayoría de ellos fluctuaba entre los veinte y treinta y cinco años, muy pocos rebasaban los cuarenta y ninguno pasaba de los cuarenta y cinco.

Recuerda esto aquellos otros horrores ocurridos en Panamá, no hace mucho denunciaron en el Congreso, á consecuencia de los cuales centenares de españoles perdían la vida á poco de ser empleados en los trabajos del canal.

Noticioso el Consejo Superior de Emigración de que nuestros compatriotas emigrados en aquel país eran objeto allí de malos tratos y vejaciones realmente intolerables, acordó practicar una información, y al efecto, encargó de este servicio al Inspector teniente de navío don Angel Gambos, quien ha informado ampliamente respecto á la situación de los emigrantes españoles, que no puede ser, en verdad, más deplorable.

Como consecuencia de estos hechos, la sección primera del Consejo Superior de Emigración ha acordado dirigirse al ministro de la Gobernación para que, con carácter urgente, adopte las disposiciones necesarias al efecto de prohibir la emigración al Brasil con billetes costeados por aquel gobierno.

TURISMO

El yate «Henriette» Anteanoche llegó de arribada forzosa fondeando en la bahía el yate francés á vapor «Henriette», en el cual viajan sus propietarios.

Debido al temporal reinante en las aguas de Artá, no les fué posible el poder desembarcar en dicho puerto. Hoy saldrá para Barcelona.

Buque con averias

Con cargamento de carbón mineral llegó el martes á este puerto el vapor francés «Marie».

Analiza las alianzas; sin ellas dice registramos la pérdida de las Colonias; con ellas hemos ido á la guerra de Melilla.

Examina si es conveniente para España el régimen de puerta abierta ó el proteccionismo; con el primero se abaratarían las subsistencias, con el segundo se facilita el desarrollo de las industrias. Detesta el proteccionismo exagerado porque encarece los productos, pero tampoco se lanzaría en brazos del libre cambio porque seríamos víctimas de los pueblos más progresivos, más avanzados.

Estudia los motivos de la depreciación de la moneda, condenando que se elevaran voces contra el gobernante que intentaba poner los cambios á la par, por el motivo de que muchas industrias tenían su razón de ser en la elevación de los cambios.

No se explica como en los Institutos no se dan lecciones de Economía, aplaudiendo el Gobierno de la república que impuso la enseñanza de la economía nacional.

El Ejército no desdena las cuestiones económicas sino que las presta su atención dadas las luchas entre el capital y el trabajo que han venido á ser una de las principales preocupaciones de los gobiernos.

Dice que los patronos deben con-

cientas de fondos municipales de Santa María correspondientes al año 1905. Se acordó informar favorablemente el expediente promovido á instancia de don Rafael Juan Roca solicitando autorización para construir un muelle embarcadero junto al torrente de San Magin de del Arrabal de Santa Catalina.

En vista del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Nadal Ferriol en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de María por el que le ordenó se abstuviera de continuar las obras de construcción de una casa en su finca denominada «Pells d'en Ferriole», se acordó informar al Gobernador que procede estimar el recurso y revocar el acuerdo apelado.

Se dió cuenta de la comunicación dirigida por el Alcalde de Sóller al señor Vicepresidente de la Comisión Provincial en que manifiesta que ha clamado la atención de aquella alcaldía una información publicada por el periódico «La Ultima Flora» de esta ciudad correspondiente al día 16 del actual que publica un parte trasmitido por doña Paula Callas, Directora de la Colonia escolar de niños instalada en el Lazareto de aquel puerto que contiene inexactitudes insidiosas ignorar con que fin transmitidas, y para desvanecer los cargos que en dicho parte se formulan hace constar que una vez cedido por el Ayuntamiento el edificio mandó la Alcaldía á la posadera que cuida de su conservación desalojar inmediatamente las habitaciones que acostumbra ocupar la colonia y mandó enseguida al personal necesario para que procediera á la limpieza y blanqueo de las mismas, cuya limpieza fué practicada á iniciativa propia de aquella alcaldía y no por recomendación del señor Fornaris, pues tales cosas no necesitan recomendación alguna.

Terminada la lectura de dicho documento manifestó el señor Vicepresidente que no podía de menos de lamentar que se hubieran llevado a una información pública manifestaciones de carácter esencialmente privado hechas por la Directora de la colonia motivadas equivocadamente por una inteligencia equivocada ó errónea, pues el Ayuntamiento de Sóller hace ya muchos años viene cooperando al establecimiento de colonias escolares de niños y niñas facilitando gratuitamente edificios de su propiedad y haciendo en ellos las reformas que ha creído conveniente para la comodidad de los colonos y del personal Director lo cual ha motivado repetidos votos de gracias acordados por la Corporación municipal al referido Ayuntamiento por lo que entendía que la Comisión debía limitarse á darse por enterada de la referida comunicación y contestar á la alcaldía que en manera alguna debe atribuir importancia á las manifestaciones de la Directora de la colonia escolar de niñas toda vez que estas aunque hubieran sido exactas tenían carácter exclusivamente confidencial.

Se resolvió conforme á lo solicitado por una comunicación de la Alcaldía de Selva solicitando se ordene al arquitecto de provincia pase á aquella villa para la formación de plano de alineación y saneamiento de la calle de San Lorenzo de aquella localidad.

Se resolvió igualmente autorizar al citado Director de la Inclusa para que pudiese expedir copia certificada de la partida de bautismo á un «expositio» residente en Granada que así lo solicita.

En vista de dos comunicaciones del referido Director de la Inclusa solicitando se le autorice para adquirir material para los talleres de imprenta y Zapatería se acordó concederle la solicitada autorización.

Dióse por enterada la Comisión provincial del ingreso de un expositio en la Inclusa.

Se acordó á una solicitud del Alcalde de Felanitx en la que se pide sea admitido en la Casa de Misericordia un joven natural de aquella ciudad.

En el mismo sentido fué resuelto un expediente para la admisión en dicho benéfico establecimiento de un vecino de Llubi.

En igual sentido también fué resuelta una instancia de don Sebastian Freu solicitando la cancelación del depósito de 1 000 pesetas construido en garantía de su contrato de arrendamiento del Bañero de San Juan de Campos que terminó en 31 de Julio último.

También se resolvió en el sentido solicitado el expediente para la admisión de dos niños en la Inclusa.

Dióse por enterada la Comisión del estado de los gastos ocasionados por las obras llevadas á efecto por administración en edificios provinciales durante el mes de Julio último.

Igualmente se enteró de un parte de la Colonia escolar de niños del Puerto de Sóller.

Se acordó quedara sobre la mesa el avance de presupuesto formado por el Arquitecto de provincia para la instalación hidráulica en el pabellón provincial para alienados construido en el predio Jesus.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Ayer salió para Alicante y Madrid en el vapor «Cataluña», el secretario particular del señor Maura, don Prudencio Rovira.

Su inesperada marcha obedece á haber recibido noticias pesimistas sobre la enfermedad de un hermano.

También salió en el mismo buque don Jaime Granada.

Ayer por la mañana en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo, contraeron matrimonio, la distinguida señorita doña Angela Mir y el distinguido «sportman» don Luis J. Cardell.

Fueron padrinos; por parte de la novia, su tío, el catedrático de este Instituto, don Pedro Estelrich, y el Presidente de la Unión Industrial, don Francisco Casanovas; y por parte del novio, los distinguidos jóvenes don Gaspar Moner y don Lorenzo Rosés.

Los desposados salieron en automóvil para una de las fincas que el novio posee en Alcúdia.

Desearnos á la novel pareja toda clase de felicidades.

Para Alicante é Ibiza, salieron ayer en el vapor «Cataluña», don Antonio Vich, don Antonio Villalonga, don Francisco Pascual, don Juan March y don Conrado Planas é hijas.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Balear», don Joaquín Vilanova, doña Francisca Segura, don José Marín y señora, don Pedro Monlau y señora, don Gabriel Más y familia y don Juan Puig y familia.

Ayer llegó en el vapor-correo de Barcelona, el oficial del Gobierno civil de Canarias, don Gabriel Más.

La subasta del Teatro Principal

Ayer á las doce se celebró en el salón de actos de la Diputación Provincial, la subasta para el arriendo del Teatro Principal, durante dos años que empezarán el día 1.º de Septiembre próximo y terminarán el 31 de Agosto de 1912.

El tipo señalado era de 2000 pesetas anuales.

Se presentó un solo postor que resultó ser don Jaime Salvá á quien fué adjudicada la subasta por la cantidad de 2.001 pesetas.

El paseo de Sagrera

Una Real orden El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra que se recibió ayer en esta ciudad publica la siguiente Real orden relativa á la permanencia del paseo de Sagrera, con carácter provisional y no definitivo como había solicitado el Ayuntamiento.

Dice así dicha Real orden: «Excmo. Señor: Vista la instancia que V. E. cursó á este Ministerio con su escrito fecha 4 del actual, promovida por el Ayuntamiento de esta capital, en solicitud de autorización para que el paseo llamado de Sagrera subsista con carácter definitivo después de la clausura de la Exposición de productos de Baleares, y disponiendo la real orden de 30 de Julio de 1906, que la expresada Corporación municipal, de acuerdo con la Junta de Obras del puerto y con la Diputación provincial, redacte un proyecto que armonice la urbanización y embellecimiento de la ciudad con el servicio marítimo y los intereses provinciales, sin dar al olvido lo que afectan á la defensa de la plaza, y teniendo en cuenta las razones expuestas por V. E., al mismo tiempo que la necesidad de mantener lo dispuesto en la mencionada real orden, el Rey (q. D. g.), se ha servido resolver se autorice, con carácter provisional, la existencia del citado paseo, tal como hoy está organizado, durante el plazo de un año, contando desde la fecha de esta concesión, en el que puede cumplimentarse la real orden antes citada.»

Junta local de viviendas

Bajo la presidencia del Teniente de Alcalde señor Rover y con asistencia de los señores Canet, Ramis Cerda, Aleñar, Llopis, García Rosselló, Lopez Alvarez, Casasnovas, Calafell, Quijada, Ferrer Balaguer, Obrador, Forteza Rey, Carbonell, Más, Ginard, Bennazar, García Orell, Roca Hernández, Creus, Pons (don Benito) y Palmer (don Bernardo).

Se dió lectura á los artículos de la Instrucción correspondientes á la constitución de la Junta.

En virtud de lo dispuesto en el apartado primero del artículo 30 de la expresada Instrucción, se procedió á la

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el sábado día 27 de Agosto, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos brageros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los brageros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación, HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado día 27 de Agosto, en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

MOLDURAS PARA MARCOS

Ultimos y elegantes modelos. OLEOGRAFÍAS—GRABADOS—ESTAMPAS. No equivocar esta casa. ISIDORO LASSALLE, HIJO. 25 CALLE BROSSA. PRECIOS DE FABRICA.

M. BENNASSAR MEDICO-OCULISTA

Consulta especial para enfermedades de los ojos y anomalías de la visión. APLICACIONES DE RADIUM.

Optica Norteamericana. LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE. DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31. EYE GLASSES.

formación de una ponencia encargada de proceder á los trabajos preliminares para la formación de la estadística.

Fueron designados para constituir dicha ponencia los siguientes señores: don Pedro Canet, don Juan Llopi, don Bartolomé Terrades, don Gaspar Bennazar y don Jaime Aleñar.

Para efectuar los trabajos de la Comisión, el Arquitecto señor Bennazar presentará un plano de la población con las divisiones que juzgue convenientes, para que estos puedan llevarse á cabo con la mayor facilidad y rapidez posibles.

La otra sesión de la Junta, tendrá lugar días después de la celebrada y en la misma se dará cuenta de los trabajos llevados á cabo por la ponencia.

Colonias escolares

La de niños del Puerto de Sóller Don Jaime Fornaris Director de la Colonia escolar del Puerto de Sóller participa al señor Secretario de la Diputación provincial que desde el último parte llevan realizados los colonos las excursiones siguientes:

A «Balux de dalt»; á la fuente del «Canyet» (2.ª vez); á las Puntas (2.ª vez); á Munstaber (Camino del Puig Mayor); á la fábrica del gas; á Valldemosa y á Miramar (pernoctando en la hospedería); á «Son Llampas», regresando por la huerta.

Solicita además la autorización debida para que la colonia pueda efectuar su regreso á Palma el sábado 27 del actual.

Maura en Mallorca

Ayer tarde tuvimos ocasión de hablar con el médico señor Losada, quien nos manifestó que en la visita que hizo al señor Maura llevaba la representación de la Asociación de Médicos Titulares de España, en virtud de una carta que había recibido del Presidente de la misma don Augusto Almansa, en la que le suplicaba que como miembro de la Asociación visitara al que fué su Presidente señor Maura y le notificara la protesta de los diez mil asociados, contra el vil atentado de que fué víctima en Barcelona.

Nuestro amigo y colaborador fotográfico señor Gomez, que asistió ayer al acto de la perforación (total del túnel Palma-Sóller, obtuvo el permiso del señor Maura para sacar un grupo de su familia y comiiones de Sóller y Buñola que asistieron á dicho acto.

A bordo del vapor correo Balear llegó ayer á nuestra ciudad el diputado por por Sueca y Director de la Agencia telegráfica que lleva su nombre y que es la de nuestro periódico, don Francisco Peris Mencheta.

En el Grand Hotel donde se hospedamos tuvimos el gusto de saludar al ilustre periodista y sabiendo que tenía el propósito de pasar á S' Alqueria para cumplimentar al señor Maura, como lo realizó en la tarde de

ayer, le preguntamos si el objetivo de su visita era celebrar una interview de carácter político con el jefe del partido conservador.

El señor Mencheta comenzó por manifestarnos que él no era maurista, sino diputado independiente y que el único móvil que le impulsaba á visitar al señor Maura en su residencia veraniega era saludar al ilustre patrio cuyas preclaras dotes cívicas y alto patriotismo admiraba y felicitarle por su rápido y completo restablecimiento.

El señor Peris Mencheta embarcará nuevamente esta tarde para Barcelona.

La Semana social en Barcelona

Del Boletín Eclesiástico de aquella diócesis: «Quinta semana social de España.— Dios mediante, tendrá lugar en esta ciudad á fines del corriente año. Así lo acordó, hace ya tiempo, la comisión permanente de las semanas sociales de España.

La idea ha sido acogida con visible entusiasmo por todos los elementos católicos de nuestra ciudad y un de España entera. Barcelona, tan combatida por la demagogia y el socialismo revolucionario, recibirá con la venida de la Semana social aire de paz y de aliento, de los que tanto necesita para la anomalía de su agitada vida. Todos los elementos sociales se han unido y han puesto en la empresa todas sus energías y todos sus entusiasmos, que son la mejor garantía de éxito para la asamblea. La primera reunión tuvo lugar en el Palacio Episcopal, bajo la presidencia del señor obispo tan entusiasta, como es sabido de todos, de esta clase de trabajos. Á la reunión concurren los más valiosos elementos sociales de Barcelona, y en ella se nombró una ponencia para redactar el programa y escoger profesores, la cual ha celebrado ya su primera reunión en la oficina de trabajo de la Acción Social Popular. Podemos adelantar que la semana social será de muchísima importancia, tanto por lo que se refiere á los demás profesores y plan de maestría, como por lo que hace relación á visitas á entidades sociales, excursiones á colonias obreras, fiesta de carácter social, etc.»

Cuando el calor quita las ganas de todo, principalmente las de comer, tómese «Carné Líquido» del Dr. Valés García, de Montevideo, que nutre poderosamente, venen el abatemento y devuelve positivamente el apetito.

PARA VIAJES: Cobre-polvos 7.50 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 Can Billa, Sindicato, 31.

MADRID Pl.º del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto baños Casa para viajeros DUNAITURRIA

CABALLOS COJOS Curación rápida y segura de los Cojos, Torzuras, Torsiones, Corvasas, Formas, Espasmos, Sobrehueros, Entorses, Moletas y Veligones, etc., por el UNGUENTO ROJO MERE de P. MERE de CHATELAIN, Orlean (Francia). 40 Años de Exito.—En todas Farmacias, 4 también á Ptas. 3.50 el bote, Dribuda 64, San Sebastian. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDE.

Bendición de una Iglesia

El domingo próximo tendrá efecto la bendición de una capilla y una estatua de San Agustín construida en las inmediaciones del punto conocido por «Sa Guicheria» del término municipal de esta ciudad...

Para los naufragos

En la velada literario-musical que se celebró el día 21 del actual en la Juventud Republicana a beneficio de las familias de los naufragos del velero «San Antonio»...

Table with 2 columns: Donor name and amount. Includes 'Total en donativos y bandeja' and 'Hoy una comisión pasará a repartir los donativos...'.

La pureza de los abonos

Por el ministro de Fomento, señor Calbetón, se ha dictado la siguiente real orden, que viene a garantizar en cierto modo a los labradores la pureza de los abonos químicos...

productos de su industria ó comercio, con la firme decisión de que el expresado decreto se cumplimentará en todas sus partes.

El trabajo en las minas

Hoy publica la «Gaceta una real orden en la que se dispone lo siguiente: 1.º Se abre una información pública y por escrito acerca de las concesiones en que se presta el trabajo en las minas...

Llegada del general Weyler

Conforme habíamos indicado, ayer mañana llegó en el «Balear» el capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler acompañado de sus hijas María y Luisa.

cho cargo sea conferido al general Huerta. Hablando nuestro ilustre paisano del banquete que en su honor ha organizado el Centro Militar...

EN ARIANY

Bendición de un nuevo templo

He aquí el programa de los festejos que han de tener lugar en Ariany con motivo de la fiesta cívico-religiosa que dedican todos los años á su patrona la Virgen de Atocha y bendición del nuevo cruceiro y ensanche de aquel templo...

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer: Entradas: De Gandía pallebot «Jovan Paquito» con efectos.

—De Alicante vapor «Cabo Espartal» con efectos. Salidas: Para Alicante é Ibiza vapor «Cataluña» con la correspondencia. 12 pasajeros y carga.

Ferro-carril Palma-Sóller

Conclusión del túnel mayor.—La esposa del señor Maura desriba la última piedra. Nuestro inteligente corresponsal en Sóller nos ha enviado la siguiente interesante reseña, de terminación de las obras de perforación del túnel grande de la línea Palma-Sóller...

CULTOS

Subida de Cuarenta Horas. Continúan en las Capuchinas en honor de Santa Rosa y por varios difuntos: Exposición á las seis, á las nueve y media...

blo de Sóller. Han sido momentos emocionantes, pareciendo verdaderamente fantástica la realidad que se desarrollaba á nuestros ojos.

Después de las primeras horas de la mañana Sóller se vestía de gala para recibir al ilustre huésped que habla de honrar nuestro pueblo con su visita.

Después de entusiasta despedida acompañado de nuevas salvas, y de haber gratificado don Antonio á los obreros con 100 pesetas, también por mano del señor Estades...

El señor Maura, por mano del señor Estades, ha entregado 25 pesetas á los cuatro obreros que han conducido su familia en vagonete, unos 300 metros túnel adentro.

OBRA NUEVA

RINCONES DE LA HISTORIA. Gabriel Maura Gamazo. PRECIO: 6 PESETAS. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

Visita á la Corte de María. A Nuestra Señora de las Mercedes, en la Merced. Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en las Capuchinas en honor de Santa Rosa y por varios difuntos...

SE ALQUILA casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 50.

Sociedad Gral. de Crédito y Comercio. Cuartera, 9—Hostales, 33. Horas de despacho de 9 á 1. Se presta dinero sobre hipotecas.

Servicio fijo quincenal del buque á vapor «BEATRIZ»

Saldrá de este puerto para Barcelona el próximo sábado 27 de los corrientes, siendo el consignatario en Barcelona, los señores Freixas hermanos.

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos...

SAIZ de CARLOS

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento...

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 22 á las 24. Rumores desmentidos. Un despacho de Barcelona dice que se sigue hablando de preparativos carlistas infundadamente.

El señor Moret se encuentra actualmente veraneando en Suiza. Ministros á San Sebastian. Marcharon á San Sebastian los ministros señores Burell, Aznar y Cobian...

No hay dimisiones palatinas. El señor Merino, hablando con los periodistas ha negado en absoluto que los funcionarios palatinos Grandes de España, hayan renunciado sus cargos...

Madrid 23 á las 24. Continúa la gravedad de Lopez Dominguez—Análisis. El señor Lopez Dominguez continúa en la misma gravedad. El Doctor Alabern hizo el análisis de la orina del enfermo encontrando gran número de estrias de sangre...

El señor García Prieto se enteró de ellos en una conferencia que celebrará con el señor Canalejas. EL COLERA. Madrid 22 á las 24. Tranquilidad.—Preparativos contra el colera.

Desde Barcelona dan cuenta de que reina completa tranquilidad. Se hacen grandes preparativos sanitarios para el caso de una invasión cólica. Se han habilitado diversos hospitales instalando buen número de camas.

Un caso de cólera en Port-Said
Telegrafían de Port-Said que en aquella población se ha comprobado que se ha registrado un caso de cólera morbo.

Licencias caducadas
La «Gaceta» del día de hoy publica una Real orden declarando caducadas todas las licencias concedidas a funcionarios de Sanidad.

Madrid 23 á las 24
Visita de los periodistas al Parque de Sanidad

Invitados los periodistas por el señor Merino visitaron el Parque de Sanidad donde los doctores señores Bertran y Bejarano les acompañaron, explicándoles el funcionamiento de las estufas de desinfección los aparatos de sulfuración y demás material sanitario de que se dispone.

Se enviarán distintos barracones á Frun y La Linea, con cocinas y ropas.

Hay varios caballos inmunizados del cólera para suministrar suero é inmunizar á los médicos y demás personal sanitario.

Precauciones del Gobierno italiano.—Maniobras suspendidas

Un despacho de Roma dice que el Gobierno continúa adoptando precauciones para cortar la propagación de la epidemia cólerica.

Dicéase que han sido suspendidas las grandes maniobras navales que debían efectuarse en breve en el Adriático.

El curso de la enfermedad
Reina gran confusión de noticias acerca del curso de la epidemia cólerica en Italia.

Los últimos despachos recibidos afirman que á pesar de los optimismos de los bacteriólogos, los periódicos afirman que las defunciones oscilan entre el 40 y el 60 por ciento en relación con las invasiones.

Añaden que el agua que beben los habitantes de Apalía es mala, siendo esto motivo de que continúe la epidemia causando estragos.

El Gobierno enviará al litoral de Apalía algunos barcos aljibes y además varios vagones llenos de filtros.

Medidas en Triani
Otro despacho de Roma dice que en Triani siguen adoptándose toda clase de precauciones para evitar los estragos del cólera.

Las calles son regadas diariamente con cal líquida.

Las casas de la población quedan desiertas yendo las familias á acampar al aire libre.

La mayoría de los casos se registran en las casas pobres, pues las personas algo acomodadas que cumplen escrupulosamente los preceptos de la higiene se ven libres del mal.

Los estragos de la epidemia en Rusia.—Fiducioso el favor de Dios.—Palta de médicos.—Cosechas perdidás.

Los despachos que se reciben de San Petersburgo dicen que continúan los estragos de la epidemia del cólera en la mayoría de las provincias del Imperio Ruso.

Añade que la epidemia se ha presentado ahora en Moscú, habiéndose registrado buen número de casos en los barrios populares, cuyos ataques mueren á las pocas horas.

Los templos se ven concurridos de fieles pidiendo á Dios que les libre de la plaga.

Añaden los despachos que existen regiones vastísimas atacadas de la epidemia, en las que mueren centenas de enfermos, notándose la falta de médicos, debido á que el Gobierno espulsó á los médicos judíos que atendían á los enfermos.

El fuerte calor reinante y la sequía aumentan el mal.

Se han perdido totalmente las cosechas así es que el próximo invierno la miseria será terrible.

LAS HUELGAS

Madrid 23 á las 18
Tranquilidad en Bilbao

Las últimas noticias recibidas de Bilbao acusan tranquilidad.

No se han repetido las coacciones.

En Santander
De Santander, se da cuenta también de que reina completa tranquilidad, trabajándose paulatinamente.

Madrid 23 á las 24
Obreros que quieren volver al trabajo
Se ha recibido un despacho de Bilbao, diciendo que los obreros de la Compañía Franco Belga, han visitado al señor Gobernador civil, participándole que están dispuestos á volver al trabajo y que por lo mismo piden que se les proteja.

En su vista el Gobernador les citó para mañana.

Esta noche el Gobernador hablará con los patronos.

COTIZACIONES

Madrid 23 á las 18'00

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, 5 pgs, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 22 á las 24

Petición del Ayuntamiento de Valencia
Comunican de Valencia que en la sesión que ha celebrado hoy el Ayuntamiento ha acordado telegrafiar al señor Canalejas interesando la cesión de la Albufera á favor de la ciudad.

Se acordó además reunir una Asamblea magna y enviar á Madrid una comisión de concejales para que gestionen el asunto.

Escuadra inglesa á Málaga
Es esperada el día 30 en el puerto de Málaga la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Combinación de altos cargos
En la primera decena de Septiembre próximo se firmará por S. M. una estensa combinación de altos cargos.

Cruceiro encallado
Ha encallado al Sudoeste de la isla de Quelpart (Tokio) el cruceiro inglés Bedford.

Casaca de aviadores
El periódico el Journal está organizando una carrera internacional de aviadores, comprendida entre París, Berlín, Bruselas y Londres, regresando á París.

Exposición de Bruselas.—Sección restaurada
Ha sido completamente restaurada la sección francesa de la Exposición de Bruselas que fué destruida por el incendio.

La revolución de Nicaragua
Según noticias recibidas de Nueva York, en vista del incremento que ha tomado la revolución, ha dimitido

el presidente Madrid, habiendo indicado para sustituirle don José Estrada, hermano del célebre general insurrecto de Cuba.

Las tropas revolucionarias persiguen al citado presidente que con su familia ha salido para Corintia.

Contra el voto femenino
Dicen de Londres que el presidente de la Liga contra el voto de la mujer, ha recibido de una persona que guarda riguroso incógnito, un legado de 20.000 libras esterlinas para siga su campaña contra el sufragio femenino á fin de que haga más eficaces y en mayor escala su propaganda.

Madrid 23 á las 18
«Meetings» contra los consumos
Se han celebrado meetings á favor de la supresión y sustitución del impuesto de consumos en Madrid.

A dichos actos ha acudido inmenso gentío.

Los oradores han sido muy aplaudidos, formulándose conclusiones concisas.

Petardos en Coruña
Comunican de la Coruña que anoche explotó un petardo en el muelle sin causar destrozos.

Desgracias hubo alguna.

En sitio muy cerca del de la explosión se encontró otro petardo con la mecha apagada.

Se desconocen los autores.

Viaje del príncipe Federico Leopoldo
Ha llegado á Valladolid de paso, dirigiéndose á Lisboa, el príncipe ruso Federico Leopoldo.

Los Reyes en París
Los Reyes don Alfonso y doña Victoria llegaron anoche á París asistiendo á la función del Vaudeville.

Disposiciones de Guerra
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la relación de jefes y oficiales declarados aptos para el ascenso y de los jefes farmacéuticos militares.

Publica otras disposiciones que carecen de interés.

Reconocimiento del «Martos»
El comandante de Cádiz comunica que el Vasco Nuñez de Balboa ha fundeado en el puerto procedente del punto donde naufragó el vapor Martos.

Los buzos no han podido practicar el reconocimiento del vapor Martos á consecuencia de la fuerza de las corrientes.

Igual sucedió á los buzos del vapor Villareal que habían ido con igual objeto.

Condestable fallecido
Ha fallecido en San Fernando el condestable don José Souisa Redon.

Movimiento de buques
En Cartagena fondeó el cruceiro Cataluña.

Zarparon de Huelva el Ponce de Leon y de Torrelavega el torpedero Temerario.

Una Real orden
Se ha dictado una Real orden dejando en suspenso la aplicación del artículo 209 del Reglamento de condestables.

Ingresa en el Cuerpo de Ingenieros navales
Se ha nombrado una Junta compuesta del capitán de navío de 1.ª don Emilio Luanco, del capitán de navío don Augusto Miranda y del inspector de 2.ª de ingenieros don Antonio del Castillo para redactar las líneas generales para los ejerci-

cios de prueba de suficiencia á que deben someterse los oficiales de la Armada que aspiren al ingreso del cuerpo de ingenieros navales.

Intento de suicidio.—Pié destrozado
Comunican de San Sebastián que una joven, hermana de los niños que arrebató una ola días pasados, ha querido suicidarse por contrariedades amorosas, arrojándose al paso de un tren.

Dicha joven resultó con un pié destrozado.

Baquete al Nuncio
Dicen de San Sebastián que el Nuncio Monseñor Vico ha comido en casa del Marqués de Santillana.

Festival vagneriano
Telegrafían de San Sebastián que en el Gran Casino se ha celebrado un festival vagneriano dirigido por el maestro Arbós.

«Machaco» se agrava
Dicen de Bilbao, que al ingresar en la enfermería el diestro Machaco se agravó la herida que se produjo al clavarse una banderilla al matar el quinto toro.

La cura para extraerle la banderilla fué muy dolorosa.

El matador tardará ocho ó diez días sin poder torear.

Tembor de tierra
Telegrafían de Almería que en dicha población se registró un temblor de tierra, de escasa duración.

Balfour grave
Noticias de Londres dicen que se encuentra grave el jefe de los unionistas ingleses Mr. Balfour.

Los infantes Fernando y Teresa en Berlín
Comunican de Berlín que han llegado á Darmstadt, los infantes Fernando y Teresa.

El infante impondrá el Tolsón de Oro al gran Duque de Hesse.

Llegada del «Giralda»
Comunican de San Sebastián que ha entrado en aquel puerto procedente de Inglaterra el yate real Giralda.

De Melilla.—Telegrama de Marina á Gasset
Dicen de Melilla que al abrirse la carretera de Nador, el general Marina ha telegrafiado al exministro señor Gasset, recordándole que dicha carretera fué de su iniciativa.

El señor Gasset le ha contestado agradeciendo la atención recibida.

Madrid 23 á las 24
Rumores acerca de la sustitución del general Marina.—Ascensos
Un periódico de la noche recoge los rumores circulados en los centros militares, de que el general señor Aldave sustituirá al general Marina en el mando de la Capitanía general de Melilla.

Entre los ascensos que firmará mañana S. M. el Rey figuran los de los generales Huertas y Borbon Castelví.

Reunión de moros.—Intervención del Jerife Mizzián
Comunican de Alhucemas que en el zoco de Beni Urriaguer se reunieron los moros de diferentes kábilas para acordar la conducta que seguirán con los de Beni Ufrag.

Concurrió á dicha reunión el Jerife Mizzián que ha venido para procurar la solución pacífica del conflicto.

La suscripción de obligaciones
La suscripción á las obligaciones del Tesoro, durante el día de hoy ha ascendido á 1.849.500 pesetas.

Hasta el día hay negociadas por valor de 43.391.000.

Faltan á suscribir 1.609.000 pesetas.

Las peticiones durante el día de hoy han ascendido á once y entre ellas una sola casa de banca ha solicitado más de un millón de pesetas.

La herida de «Machaco»
Comunican de Bilbao que los médicos levantaron el apósito al diestro Machaco, presentando la herida inmejorable aspecto.

Sin embargo su estado no permite que pueda torear mañana.

Detalles del incendio de unos bosques.—Muertos y heridos.—Ocho poblaciones destruidas
Desde Nueva York se han recibido detalles del incendio de unos bosques. Créese que han perecido abrazadas centenares de personas.

En Idaho Septentrional han sido recogidos 47 cadáveres é infinidad de heridos.

La mitad de la ciudad de Vallace está convertida en cenizas.

Han quedado destruidas ocho poblaciones.

Incendio en una fábrica
Telegrafían de París que en Esten se ha incendiado el laboratorio y la fábrica Krup, ocurriendo tres muertos y varios heridos graves.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 23 á las 22
Estratagema de usos matuteros.—Gusarros que huyen
En la madrugada de hoy unos matuteros han echado cuatro pellejos llenos de aceite al canal llamado de la infanta al objeto de que la corriente les hiciera atravesar la línea fiscal y poder de esta manera entrarlos en la ciudad fraudulentamente.

Los guardas de consumos se han apercibido de ello y han sacado los pellejos.

Entonces se han presentado tres matuteros y cogiendo al guarda José Casimiro lo han arrojado al canal.

Los compañeros del guarda han conseguido salvarle.

Los matuteros se han dado entonces á la fuga.

Perro rabioso tiroteado.—Alarma
Esta madrugada se ha producido gran alarma entre los vecinos de la barriada del Borne á causa de haberse oído nutrido tiroteo.

Averiguado el caso, ha resultado ser que los agentes de policía trataban de matar un perro hidrófobo que había acometido á un sereno.

El «aplech» de Barcelona.—Misa de campaña.—Mítica
El «aplech» que aquí ha de celebrarse para protestar de la conducta del Gobierno del señor Canalejas en la cuestión religiosa, se celebrará, según acuerdo adoptado, en el Tibidabo.

Por la mañana habrá Misa de campaña y por la tarde un mitin.

Precauciones.—Un tiburón
El Comandante de Marina ha ordenado que los bañistas adopten precauciones á consecuencia de haberse visto en aguas de este puerto un enorme tiburón.

El album de los conservadores
El Album que los conservadores de Barcelona piensan dedicar al señor Maura no quedará terminado hasta últimos de septiembre.

El tiempo
Después de ocho días de calor asfixiante, hoy ha refrescado algo la temperatura.

Huelga de cargadores.—La policía.—Más obreros en huelga
Se han declarado en huelga 220 cargadores de la casa Aixelá.

Ha motivado la huelga el haber admitido el patrono varios obreros no asociados.

A última hora han acudido refuerzos de policía por haber visto que muchos de los huelguistas iban provistos de bastones y temiendo produjeran desórdenes.

También se han declarado en huelga por igual motivo 109 obreros de la fábrica de géneros de punto del señor Camamala.

Telegrama del Ministerio de la Gobernación.—«Guerra civil».—Ninguna sintoma
El Ministro de la Gobernación ha telegrafiado al Gobernador civil de esta provincia, señor Muñoz, diciéndole que en Madrid se habla de la inminencia de que estalle la guerra civil en Cataluña.

Interrogado á este propósito el gobernador, ha manifestado que aquí no se nota el menor síntoma.

DESDE MENORCA
Mahón 23 á las 11
Detalles del homenaje á Hediger.—Entusiasta recibimiento.—Alegre fiesta.—Gran concurrencia
Amplio detalles del banquete que se celebró ayer en Fornells, en honor del diputado á Cortes señor Hediger, organizado por el elemento monárquico de Menorca.

El señor Hediger, que iba en el «Monte Toro», al saltar á tierra en el puerto de Fornells, fué recibido á los acordes de la Marcha real, que interpretaron dos bandas de música.

La enorme concurrencia que esperaba al diputado le tributó una larga ovación, dándose repetidos vivas á España, al Rey y al señor Hediger.

Al banquete asistieron mil doctores comensales y durante el acto reinó gran animación.

El señor Riera, organizó una fiesta bajo un toldo, formado por infinidad de velas de embarcaciones de pescadores de Fornells. Durante la fiesta reinó gran animación, no registrándose incidente alguno.

Más de doscientos carruajes transportaron gran número de pasajeros de toda Menorca, con objeto de tributar homenaje de adhesión al señor Hediger.

Al finalizar el banquete pronunciaron discursos los señores: Hediger, Taltavull, Mercadal (D. Francisco), Anglada, Mercadal (don José), Simó, Olives y otros. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El Alcalde de Fornells hizo la presentación de los oradores.

Se calcula que escucharon los discursos, más de tres mil personas.

Corresponsal

SE VENDE
Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiada para veranear. Informarán en la Administración de este periódico.

GUIAS DE VALENCIA
Se vende en la librería de Amenagual y Muntaner, Cadena, 2, Palma

«AVIACION»
Es la revista de más actualidad. Número 30 céntimos.

MAGNESIA ERBA

Purgante para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcificada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

Industria importante y lucrativa, necesita pequeño capital para emplearse, garantizando un doce por ciento de beneficio á los tres meses, un 25 por ciento á los seis y un 50 por ciento al año. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se tomarán treinta y cinco ó cuarenta mil pesetas á interés reducido, en primera hipoteca, sobre finca urbana. Darán razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se alquila por el precio de 30 pesetas mensuales, un nuevo y grandioso local, con mucha luz, ventilación y agua, de 22 metros largo por diez de ancho, propio para taller, cocheras, almacén y en general para cualquier industria. Concepción 108. Informarán en el 29

Nodrizca Una de 31 años de edad y leche de tres días desea encontrar criatura para lactar en su casa Ballester, 30, Palma.

Venta Se desea vender ó alquilar un espacioso local con abundancia de agua, caldera y maquinaria á vapor, propio para industria. Informes Botones, 31.

Casa para alquilar en el Pont d'Inca, esquina á la Plaza, frente á la iglesia, con todas las comodidades apetecibles, jardín y agua abundante, tanto se alquila amueblada como sin amueblar. Informes: «Hotel Continental», San Miguel, 38, Palma.

Liquidación La casa del municipal MARTINEZ, participa que liquidará á precios nunca vistos por lo baratos, todos los objetos de arte y modernos, al por mayor y menor. No dejen de visitar dicha casa y aprovechar la ocasión. Calle de la Misión, 53, Palma.

Se vende casa zaguán. Proposiciones directas. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Importante finca urbana Situada en inmejorable punto céntrico de esta ciudad, se vende, produciendo buen interés. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

POSTALES ARTÍSTICAS Y CON VISTAS Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, un inmenso y variado surtido de todas clases.

NICOLAS TICOULAT Cirujano-Dentista
Pueden sus clientes y el público aprovechar los adelantos que ha sido portador del Congreso Internacional de Berlín.—Dientes y dentaduras, sistemas modernos, con precios económicos. CALLE DE PELAIRES, 102.—PALMA
Tip-litografía de Amenagual y Muntaner